



El Instituto Electoral de Ciudad de México, sin dinero para terminar el año. CUARTOSCURIO

## Órganos electorales locales, sin recursos para pagar salarios

### Crisis financiera.

Al menos siete Oples se encuentran en alto riesgo de no cubrir sus gastos de operación

JANNET LÓPEZ PONCE  
CIUDAD DE MÉXICO

Mientras Morena busca respaldo para eliminar los Organismos Públicos Locales Electorales, a escala estatal los asfixian presupuestalmente, sin que la oposi-

ción se quede atrás, pues arrastran retenciones millonarias que afectan pagos a proveedores de las pasadas elecciones, sueldos y liquidaciones, hasta la entrega de las prerrogativas a partidos.

Las gestiones de PAN y PRI que concluyeron o que siguen gobernando en entidades como QR, Durango y Coahuila tienen a las autoridades electorales padeciendo su resistencia para entregarles recursos que les permitan operar y cerrar el año.

El más reciente reporte de

la situación presupuestal de los Oples del INE exhibe que si bien los gobiernos de Morena son los que más los atacan financieramente, no hay partido que se salve de asfixias presupuestales a las autoridades electorales.

Con corte a mediados de octubre, son siete entidades las que presentan un riesgo alto en sus operaciones a falta de dinero para pagar sueldos y salarios, rentas y adeudos a proveedores del proceso electoral pasado.

Uno de los casos más relevantes es Ciudad de México, donde se aplicó un recorte presupuestal a la autoridad electoral local de más de 50 por ciento y ahora tiene un déficit para seguir sus operaciones para lo que resta del año.

En Campeche, gobernado por Morena con Layda Sansores, el recorte al organismo fue de 56.51 por ciento y en marzo se le notificó otro recorte de 10 por ciento.

## Estados gobernados por Morena aplicaron recortes de 50% a institutos

En Colima de Indira Vizcaino, también de Morena, la reducción de más de 65 por ciento provocó que desde julio los consejeros dejaran de cobrar su sueldo. Solicitaron 16 millones 500 mil pesos, pero sólo les aprobaron 2 millones 11 mil 200 pesos, por lo que no cuentan con recursos para el pago de salarios y rentas.

En Nayarit con Miguel Ángel Navarro, de Morena, la autoridad electoral solicitó 24 millones de pesos ante su crisis financiera, pero sólo le san entregado 7 millones. En Durango, donde hasta hace unas semanas gobernaba

el panista José Rosas Aispuro y ahora Esteban Villegas de la coalición PRI-PAN-PRD, le adeudan a la autoridad electoral más de 32 millones de pesos.

En Coahuila, gobernador por el PRI, a punto de comenzar el proceso electoral de 2023 sólo recibieron 7 millones de pesos de los 36 millones solicitados. En Morelos, gobernado por Cuauhtémoc Blanco, aliado de Morena, se aplicó una reducción al Ople de 41.6 por ciento y requieren al menos 10 millones de pesos para cerrar el año.

En Quintana Roo se debe a la autoridad electoral 45 millones de pesos; en Chiapas, de Morena, y San Luis Potosí, del Partido Verde deben más de un millón de pesos, y Tamaulipas, más de dos millones de pesos. Mientras que los gobiernos de MC han aplicado recortes de 22 por ciento en NL y 21 por ciento en Jalisco. ■